
Le Bizardin
Jardin Partagé à Hellemmes-Lille
du réseau des AJOnc

Une association  à connaître...

Concertation du jeudi 27 août 2020

Présent-e-s (7) : Céline C, Michel, Julien, Aurélie, Babeth et passage de Jean-Charles
Escusé-e-s (7) : Hervé, Frédérique, Pasquine, Christiane
Animation et CR : Julien

Lieu : 2ème réunion au Bizardin en 2020, malgré un petit crachin, merci aux courageux !

Ordre du jour :

– retour de l'été, état des lieux du Bizardin, accueil des jardiniers
– évolution souhaitée de la référence du Bizardin
– la surprise de l'été: un cadeau magnifique des Métalus
– courrier à la mairie et hirondelles
– calendrier : concertations, journée travaux, rentrée, projet de Victor, Arrière-Saison

Ambiance : Petite réunion très agréable malgré la distanciation et les masques
_______________________________________________________________________________________

1)       Accueil, news, état du jardin et actualité de chacun :

2ème réunion au Bizardin, météo douce mais humide, nous ne sommes pas trop nombreux pour respecter les distances 
sanitaires sereinement, c'est très agréable ! Le crachin a peut-être découragé quelques jardiniers ?

Retour tranquille de vacances estivales pour chacun. Nous avons tous souffert de la chaleur et le jardin de la sécheresse.
Aurélie, qui ne peut pas souvent être des nôtres profite de l'été pour nous faire un coucou, cela fait plaisir de la revoir. 
Nous avons oublié de lui demander comment cela se passait pour le nouveau jardin de la Filature...

Babeth, émerveillée, évoque le sujet des hirondelles et de leur retour. Un tour de mini-table sur nos observations et 
rencontres impromptues avec ces petits migrateurs. Ils ont été vus cet été (excusez les orthographes et noms écorchés) :
à Chauny (02), à La Prisée (89), Milière (52), Mareuil (60), Chambord, au Mont Saint Michel (50), au Fort de Douaumont. 
Vivement au Bizardin ?!

Aurélie nous parle du World clean up Day et du Parking Day qui auront lieu le 19 septembre.

→ La priorité au jardin va être de faucher, débroussailler voire tondre, pour préparer l'automne et Arrière-
Saison.

En off : Lors de la journée travaux, des échanges avec les uns et les autres permettent d'identifier la prochaine priorité, 
un chantier autour de l'eau : un travail sur la récupération d'eau de pluie (nouvelles cuves) et sur les mares (nettoyages).

2)       L'évolution de la référence

Pour reprendre la réflexion entamée au printemps (Covid et gouvernance), Julien évoque la piste d'élargissement de la 
référence, aujourd'hui organisée autour de 2 personnes, d'une concertation mensuelle enrichie de discussions techniques
et thématiques en off (en commissions ou ponctuellement sur le terrain). La proposition pour commencer serait d'être 
plus nombreux pour partager et diversifier la référence (+démocratique et plus « éclairée ». Une sorte de « bureau » de 
jardin plutôt qu'un binôme de référents. Nous allons avancer sur cette voie pendant ce trimestre. Proposition : constituer  
une équipe de 5 personnes, avec des « casquettes », par exemple : potager, biodiversité, communictaion, adhésions...

→ Valérie, absente, a demandé à Julien de commencer à annoncer son retrait de la référence
→ Céline propose qu'une liste des choses à faire soit réalisée pour un appel plus clair

En off : Florian et Hervé seraient partants pour rejoindre l'équipe de référence pour la biodiversité, avis aux amateurs !



3)       Surprise des Métalu     :

Christophe des Métalus (artiste qui a réalisé l'enseigne sur la grille) propose l'installation d'un oiseau géant en métal sur 
le jardin. Il esten train de rapatrier sur Lille une œuvre d'un de ses amis bretons. Peut-être pour Arière-Saison ? Julein 
montre une photo du volatile géant.

→ nous acceptons avec joie l'installation de cette œuvre et allons chercher un endroit approprié.

En off : Michel et Julien font un tour de jardin lors de la journée travaux et proposent d'installer l'oeuvre métallique dans la
prairie fleurie

4)       Courrier en mairie     :

Le courrier, sur la base de ce qui a été proposé à la dernière concertation, est finalisé et sera co-signé avec les AJOnc. 
Relecture par Valérie et envoi prochain pour demander une rencontre. Les bizardiniers volontaires pourront participer à 
cette rencontre et sa préparation.

Aurélie nous confirme que Mr Duhem est resté Président du conseil de quartier de Fives. Un contact sera pris avec lui 
prochainement également.

En off : nous avons encore été visités et des outils ont été volés, une plainte à déposer certainement à partir de 
l'inventaire réaliser précédemment.

5)       Calendrier     :

Nous ne sommes pas assez nombreux pour statuer sur l'organisation générale de l'année. Le jour de la concertation 
pourrait changer si besoin, en 2021, pour le moment on garde le 2ème jeudi du mois : 8/10 ; 12/11 ; 10/12.

Nous validons le programme de septembre :

– 1/9 : passage des « Voisins jardiniers » pour un apéro de rentrée le mardi 1er septembre
– 4/9 : Victor sera présent au jardin pour une nuit d'observation-écoute de la faune
– 5/9 : journée travaux annoncée le 29 août est reportée au 5 septembre (Julien s'occupe de la com et de la 

réservation de matériel auprès des AJOnc)
– 10/9 : Concertation à 18h30 au Bizardin si météo favorable
– 20/9 : Arrière-Saison de 10h30 à 17h30 

En off : Julien et Valérie rassemblent les différentes idées et opportunités pour Arrière-Saison, objet principal de la 
prochaine concertation. Proposition d'une petite affiche pour un petit événement masqué. Au programme : collecte et 
cuisine le matin, pique-nique/BBQ le midi ; jeux et histoires pour les enfants l'aprèm ; accueil du volatile. Oragnisation : 
installation le matin, toilettes sèches, tonnelles,...

En off : Aurélie continue de gérer les photos du jardin, n'hésitez pas à lui envoyer vos images pour archive.

Prochaine concertation : Jeudi 10 septembre 2020 à 18h30 au Bizardin


